

専修学校の「いま」を知る あなたの「未来」がここにある

専修学校 #知る専

メールマガジン 第16号

※本メールマガジンは、事務局に情報提供のご依頼をいただいた方及びご登録いただいた方に送付しています。お心当たりのない方は、事務局までご一報ください。

<<< 本日の配信内容 >>>

- #知る専リレーコラム [白井 雅哲 (学校法人小山学園 専門学校東京テクニカルカレッジ 校長)]
- Web ページ「専修学校 #知る専」今回のおすすめページ!
- 本日の事業成果紹介 [学びのセーフティネットとしての高等専修学校]
- 【予告】動画投稿受付 (第2回) について
- 文部科学省からのお知らせ
- 1. 「#知る専」ロゴマークコンテスト 表彰式を実施しました
- 専修学校教職員向けセミナー・イベント等の情報提供のお願い
- 【随時募集中!】記事ご提供のお願い
- Web ページ「専修学校 #知る専」更新のお知らせ

■#知る専リレーコラム [白井 雅哲 (学校法人小山学園 専門学校東京テクニカルカレッジ 校長)]

学校と社会との一層の隔たりを憂う

(白井 雅哲 (学校法人小山学園 専門学校東京テクニカルカレッジ 校長))

最近、学校と社会とが隔たり、若い人たちが社会と上手く接続できていないと感ずることが多い。

例えば、昨年度の当校において、大学を中退したり大学を卒業した後就職せず入学してきた者が在籍者全体の9%を占めた。彼らに聞くと、大学の学びが自分には合わなかったと言う者と同等数、学びは充実していたが就職できなかったと言う者がいる。古事記の研究をしたが就職できなかった。4年間、海洋生物の研究に没頭したが就職できなかった。ゼミの仲間には車のディーラーに就職した者もいると言う。車のディーラーはすばらしい仕事だが、海洋生物の研究に没頭した後の就職先として本当に納得がいくのだろうか。また、IT企業の求人には「文系新卒者大歓迎、社内研修でシステムエンジニアに」などの文言が踊る。卒業直後のこうした学びの不連続さを受入れる学生の気持ちを思うとやるせなくなる。

また、昨年度は社会人の学び直し学生が在籍者の15%を占めた。当校には夜間課程もありその割合は自ずと高くなるが、驚くのはその半数が大卒者であり、先の大学から直接入学してきた者も含めると、実に当校在籍者の17%が大学の学びを経験した者となったことだ。

一体何が起きているのか。・・・

コラムの続きはこちら

<https://shirusen.mext.go.jp/column-20211122/>

■Web ページ「専修学校 #知る専」今回のおすすめページ！

Web ページ「専修学校 #知る専」のおすすめページを紹介します！

今回ご紹介するのは、「あつまれ #知る専」のページ（トップページ下部）です。

ここでは、「#知る専」というハッシュタグをつけて投稿いただいた Instagram の写真が、自動的に収集され表示されています。

みなさんが投稿してくださった写真も表示されているかも！？

ぜひ気になる写真をチェックするとともに、「#知る専」で Instagram に投稿してみてください！

「あつまれ #知る専」のページはこちら

<https://shirusen.mext.go.jp/#instagram>

■本日の事業成果紹介 [学びのセーフティネットとしての高等専修学校]

本項目では毎回、文部科学省より委託された専修学校関連の事業成果を紹介しています。

第 16 回の本日のテーマは「学びのセーフティネットとしての高等専修学校」です。

第 13 回（10 月 11 日配信）では、産学官の連携強化により、地域の中核的な職業教育機関である専修学校の人材養成機能の向上を目指す事業についてご紹介しました。

この事業では、高等専修学校の「学びのセーフティネット」としての機能を強化するため、地域や外部機関等と連携した教育体制（「チーム高等専修学校」）の構築も行っています。

令和 2 年度には、7 団体が、「チーム高等専修学校」の体制整備に取り組みました。

本事業の概要や成果については、下記をご覧ください。

○事業概要

https://www.mext.go.jp/content/20200508-mxt_shougai01-000007044_1.pdf

○成果物一覧

https://www.mext.go.jp/a_menu/shougai/senshuu/20210630-mxt_kouhou02-1280784_2.pdf

※今回ご紹介した事業は下記です。

令和 2 年度「専修学校による地域産業中核的人材養成事業(学びのセーフティネット機能の充実強化)」

■【予告】動画投稿受付（第 2 回）について

間もなく「#知る専」と YouTube チャンネル「知る専チャンネル」に掲載する動画の受付を再開する予定でございます。〆切は 12 月 23 日(木)16:00（予定）までとなりますので、投稿いただける場合は、ご

準備いただけますと幸いです。

今年度の動画投稿は最後の機会となりますので、是非この機会にご投稿ください！
動画受付を開始いたしましたら「#知る専」のサイトでお知らせします。

■ 文部科学省からのお知らせ

1. 「#知る専」ロゴマークコンテスト 表彰式を実施しました

全国の専門学校・高等専修学校等の生徒のみなさんから募集をしていた「#知る専」ロゴマークにつきまして、このたび文部科学大臣賞（最優秀賞）、優秀賞が決定したことに伴い、文部科学省において表彰式を執り行いました。

当日は、末松文部科学大臣より受賞者に対して表彰状を授与した後、記念撮影、懇談等を行いました。この模様は文部科学省 HP にて御紹介しております。

なお、文部科学大臣賞を受賞した作品は、これから「#知る専」のロゴマークとして使用します。

<表彰式の模様はこちら>

https://www.mext.go.jp/b_menu/activity/detail/2021/20211117.html

■ 専修学校教職員向けセミナー・イベント等の情報提供のお願い

本メールマガジンでは、専修学校教職員に広く役立つセミナーやイベントのご紹介を予定しています。もし貴機関が主催されるセミナー・イベントで、掲載のご希望がありましたら、是非下記からお知らせください。

<https://shirusen.mext.go.jp/contact/>

※内容によっては、文部科学省と協議の上、お断りさせていただく場合もございます。予めご了承ください。

■ 【随時募集中！】 記事ご提供のお願い

現在、以下の記事の募集を行っております。ご協力いただける専修学校様におかれましては下記の要領でご投稿いただけますと幸いです。なお、記事のご投稿に当たっては、個別の学校や学科の紹介に重点を置いた内容でないこと等、各投稿規程をご参照（<https://shirusen.mext.go.jp/contents/>）ください。

- ・ web サイトに掲載させていただく卒業生インタビュー記事の投稿
- ・ web サイトに掲載させていただく学校の取組紹介記事の投稿

記事については 2022 年 1 月まで随時投稿を受けつけております。記事投稿をご希望の方は、
【<https://shirusen.mext.go.jp/contact/>】より ID 登録申請をお願いいたします。
専修学校様からのご投稿をお待ちしております！

■Web ページ「専修学校 #知る専」更新のお知らせ

メルマガ前号の配信から、Web ページ「専修学校 #知る専」にて以下を更新しました。

- ・ 仕事記事 (2 件)
<https://shirusen.mext.go.jp/interview/>
- ・ 学校記事 (4 件)
<https://shirusen.mext.go.jp/topics/>

なお、メルマガ配信のタイミングにより、上記に掲載されていない更新もございます。あらかじめご了承ください。

「#知る専」メールマガジンに関する著作権は文部科学省・リレーコラム執筆者が有しています。
商用目的又は営利目的での転載・複製は固くお断りいたします。
バックナンバーをサイトにて公開しておりますので、専修学校関係者への共有にあたっては、サイトへのリンクをご利用ください。

本メールマガジンの配信停止を希望される場合は、以下のお問い合わせから
ご一報ください。

<https://shirusen.mext.go.jp/contact/>

★=====★

【専修学校 #知る専 事務局】
株式会社三菱総合研究所
(担当：久田、久保寺、山野内、沼田)
〒100-8141
東京都千代田区永田町二丁目 10 番 3 号
<https://shirusen.mext.go.jp/contact/>

Web ページ : <https://shirusen.mext.go.jp/>
Twitter : https://twitter.com/senshu_shirusen
YouTube : <https://www.youtube.com/channel/UCzqZYCFzxM0zrfAHToeNVXA/featured>

★=====★